



LE MORSE



SECTION PLONGEE DE MARSEILLE-SPORTS
NUMERO 66 – JANVIER 2006

Marseille-Sports Loisirs
Culture
Siège Social
146A Avenue de Toulon
13010 -Marseille -

Les bonnets (version Véronique)

19°C (température de l'eau) – samedi 19 novembre 2005 !

Waaooooouuhhh ... inespéré et pourtant, qui l'aurait cru ? Sûrement pas moi, la frileuse de service. Surtout que la température extérieure était descendue en flèche pendant la semaine, que le Mistral s'était déchaîné. Alors forcément, par rapport à la météo exceptionnelle du vendredi 11 novembre – ah, cette plongée sur le Liban et les arches des Farillons pour trois irréductibles... Faut pas rêver, ça peut pas durer encore très longtemps de telles conditions.

Finalement, vous reprenez le même trio de choc, et une semaine plus tard, ils se remettent à l'eau dans la calanque de Callelongue, et festival dès les premiers coups de palmes: un Saint-Pierre – à l'aller et au retour, s'il vous plaît ! Le nouveau gardien de l'entrée du port ??? Puis plus loin, un Bernard l'ermite, des rougets, encore des rougets traqués par la caméra de Jean-Claude, un poulpe pas joueur caché sous les rochers... Nous voilà embarqués jusqu'aux pierres de l'apéritif: tout un programme, une belle balade palmée, un congre et une murène presque côte à côte – enfin, la queue de la murène! Puis, les filets de pêche abandonnés avec leurs tristes proies mortes. Des bans de saupes dans la lumière du soleil, des labres, un saran qui garde son territoire et n'hésite pas à faire face à notre intrépide caméraman !

De la vie partout ! ça bouge, ça mange, ça s'active, ça déborde d'énergie : à croire que cette faune sous-marine nous attendait pour la représentation du samedi dans la calanque de Callelongue ! Presqu'une heure d'immersion pour profiter du show subaquatique ! M'ouais, finalement, cela valait la peine de se sortir de dessous la couette ce samedi-là.

En prime, beaujolais nouveau oblige, dégustation pour le repas de midi : on a le sens des traditions à Callelongue, y'a pas à dire !

Véronique Gielly



Les bonnets (version Gégène)

Samedi 26 novembre, température extérieure 8 à 10 degrés, pour vous dire qu'il fallait avoir envie de plonger.

Mais au club de plongée de Marseille Sports, il se trouve encore quelques aventurières et aventuriers, que rien ne rebute.

Marie Laure " BEES 2 " depuis peu, avec toujours une forme extraordinaire,

Véronique qui ne recule devant aucune situation, malgré le froid qu'elle craint,

le beau Mario, qui nous a amené le " Suscle 2 ", avec quelques soucis de moteur, que nous passerons sous silence,

Michel l'homme qui arrive toujours sur le fil du rasoir, mais qui est dévoué et bien souvent très efficace,

Jean-Claude, surnommé " Gégène " qui malgré son jeune âge n'hésite jamais à se mettre à l'eau.

Pour nous accompagner, nous avons le gratin du club :

Marc, MF1 pilote et quel pilote malgré les difficultés du moteur,

Sami le photographe de service qui ne compte pas le nombre de prises de vue et toujours plein de gentillesse,

bon on va arrêter là les fleurs.

Comme l'eau était à 16 ° et le courant assez fort, nous avons plongé 30 minutes pas une de plus.

Comme vous le voyez à la république libre de " Callelongue " il reste toujours des gaulois et gauloises qui résistent à tous les temps, mais dont la camaraderie et l'appel de la mer est infaillible.

Allez à la prochaine avec un peu plus de courageux.

Jean-Claude EUGENE

Marseille-Sports / Section Plongée – Avenue des Pébrons – Callelongue - 13008 – Marseille - 1 -

Ils sont beaux mes détenteurs, ils sont frais !!



Ca, pour être frais, ils étaient frais, en cette belle mais froide journée du 11 décembre. Toujours partageur, François nous avait convié à un « bon plan » : tester pour le magazine Océans dix nouveaux détenteurs.

Point de départ : INPP

Base de plongée : le Gueydan, barge alu de la sécurité civile

Cinq plongeurs testeurs, deux reporters d'Océans, un photographe sous-marin à grosse moustache et sa « binôme » en terrestre et nous voilà partis batifoler dans l'eau à 14°. Pas si glacée, mais la majorité de nos testeurs sont en étanches. Seuls Raphaël et moi goûtons aux joies de l'eau froide en contact direct (brrrr !!). Les 10 détenteurs sont

répartis en étoile, nous portons d'abord des masques aveugles pour tester le confort respiratoire (et donc ne pas être influencés par la vue d'une marque), puis repassons en visuel pour quantifier la sortie de bulles, le bruit et la légèreté en bouche. Sur le bateau, quelques autres critères sont également pris en compte, tels que design, poids, technicité et position des flexibles.

Une expérience intéressante et de vraies différences qui font réfléchir sur la qualité de certains détenteurs (dont le mares rebel qui emporte haut la main le prix du plus... désagréable, avec un joli bruit de cafetière !). Les résultats du test seront publiés dans le numéro d'Océans de mars-avril.

Comme souvent en plongée, tout ça s'est terminé autour du barbecue sur notre (de plus en plus) célèbre terrasse.

Au retour, deux surprises : les dauphins dans la rade, et une panne du circuit de refroidissement qui nous a fait regagner la pointe rouge en plus d'1h30 !!

Marie-Laure Garrier

Dignes chevaliers

Le livre des 100 plongées n'en fini pas de nous offrir de belles rencontres... Le lundi 14 novembre, nous avons été invités par le restaurateur Toinou à la soirée annuelle des Chevaliers de l'Ordre du Grand Bleu, association peu active mais dont les bénéfices de la soirée de gala sont reversés au blé de l'espérance. Association qui comprend aussi des membres de renom: Albert Falco, Nardo Vicente, Françoise Moitessier, André Laban et quelques autres joyeux lurons, amoureux de la mer et toujours contents de se retrouver, surtout autour d'un beau plateau de coquillages! Cette année ils fêtaient l'intronisation d'une nouvelle venue:

Florence Arthaud. Si vous passez chez Toinou, amusez-vous à repérer les tables, elles sont toutes signées par un de ces chevaliers.

Marie-Laure Garrier



La Calypso retrouve son identité

Les poissons applaudissent des deux nageoires. Le tribunal de grande instance de Paris a attribué hier la propriété du navire la Calypso à l'Equipe Cousteau, l'association présidée par la veuve de l'océanographe, qui était en litige avec une autre association, les Campagnes océanographiques françaises (COF).

Depuis plusieurs mois, les COF - dont fait partie le fils aîné du commandant - et l'équipe Cousteau se disputaient la propriété du bateau. Selon le tribunal, les pièces produites par l'équipe Cousteau démontrent que « le navire a appartenu à la société anonyme Ang]o-Française, qui l'a elle-même cédé à l'association Equipe Cousteau ». Les COF se prévalaient, elles, d'une fiche d'identification du bâtiment issue d'un certificat de francisation de 1974 pour justifier leur droit de propriété.

Mais pour le tribunal ce n'est qu'à la suite d'« une confusion entre la qualité d'affréteur et de propriétaire que cette fiche matricule et l'acte de francisation mentionnent comme propriétaire du navire l'association COF ». A l'issue du délibéré, l'avocat des COF a estimé qu'il ne s'agissait « pas d'une décision définitive », un éventuel appel de cette décision étant encore possible. « Le navire va enfin pouvoir être mis en état », précise The Cousteau Society, une ONG américaine qui a signé en 2004 un contrat de rénovation gratuite du navire et de protection pour cinquante ans. La Calypso, qui a sillonné toutes les mers du globe depuis 1950, croupit en effet dans un bassin de La Rochelle (Charente-Maritime) au point d'y être devenu méconnaissable et de n'être plus en odeur de sainteté auprès de la mairie.



Arnaud Sagnard (20 Minutes Marseille)

Le commandant Jacques-Yves Cousteau est décédé le 25 juin 1997. En 1950, il avait acquis un dragueur de mines et l'avait transformé en un navire de recherche océanographique bien équipé pour l'époque.

Réveillon à Callelongue

Cette année, MSLC-Plongée a renoué avec la tradition en organisant le réveillon à Callelongue. Point de télévision cette fois pour ne pas casser l'ambiance chaleureuse et festive à minuit. De toute façon, le vent fort qui s'est levé dans la nuit aurait fait « tomber à l'eau » cette plongée. Une trentaine de personnes s'est donc retrouvée pour ce réveillon qui après le traditionnel apéritif s'est continué par les non moins traditionnelles huîtres ouvertes de main de maître par Henri. Après foie gras, gambas et tout ce qui s'en suit, à Minuit chacun s'embrassait pour fêter cette nouvelle année et commençait une danse effrénée qui allait durer jusqu'au petit matin et se conclure par la toujours non moins traditionnelle soupe à l'oignon. Tout ce beau monde est reparti en jurant de revenir l'année prochaine. Toutes nos félicitations à tous ceux qui ont contribué à la réussite de cette soirée et tout particulièrement à Gégène qui en a été l'instigateur et le coordinateur.



Jean-Pierre Parcy

Anniversaires

Un démarrage tonitruant pour la section plongée du MSLC : jugez-en plutôt !

Un réveillon de la Saint-Sylvestre pour une trentaine de personnes – histoire de sauter ensemble dans cette nouvelle année !

Un premier samedi de l'année avec force galettes des rois et autres pognes !

Et tout s'enchaîne à un rythme infernal ... Est-ce le froid qui les fait s'activer autant ? A se demander ce qui se passe, ce qui s'y passe ?

Et des anniversaires en pagaille à fêter comme il se doit : les traditions, on respecte, on trinque volontiers quand les occasions se présentent. Trois anniversaires en un: si, si, on pouvait bien le faire – alors nous avons chanté (un peu faux peut-être, mais c'est l'esprit festif qui compte) « Joyeux Anniversaire » pour 3 des jeunes gars du club : Henri, Jean-Pierre et Lucien – même Elodie fête son anniversaire ce mois-ci, alors quoi, raison de plus pour ne pas rater le coche.

Repas de saison : pieds et paquets préparés par notre nouvelle « chef » Mireille qui sait régler tout ce



monde d'affamés que nous sommes ... avec les pommes de terre, gigot d'agneau pour certains, re-galettes parce que c'est comme ça. M'enfin, quoi ?!?

2006 s'annoncerait festive ?

Faudra tenir la cadence, les filles et les gars.

Et puis bon, notre première mise à l'eau de la saison après un break d'un mois en décembre ... Frisquet quand même ... 12°C pas de choc thermique même température dessous, dessus.

Ah, la plongée en combi sèche, ça fait rêver parfois.

4 Gardois sont venus se joindre à nous pour leur première plongée de l'année aussi : ils n'ont pas froid aux yeux ! Pour sûr, qu'ils reviendront du côté de Callelongue.

Gégène toujours partant, Sami avec du matériel à tester (parce qu'un périple aux Galápagos ça se prépare), Frédéric - « le parisien », Lionel et moi nous sommes jetés dans le port de la calanque et nous avons palmé, palmé, parce qu'il fallait bien se réchauffer !

Même les poulpes étaient un peu figés par le froid, pas joueurs du tout, idem pour Bernard l'ermite ... L'ancre de Callelongue a eu droit à notre première visite de l'année ! Le jeune Saint-Pierre qui semble « résider » dans les environs aussi !

Y'a même un congre dans une faille près de l'ancre.

A vos palmes, et chaussants chauffants - si quelqu'un a un tuyau, ne pas hésiter à faire suivre l'info!

Véronique Gielly

Assemblée générale de la section plongée

L'assemblée générale de la section Plongée MSLC aura lieu le samedi 11/02/06 à 14h.

Ordre du jour:

Rapport moral

Rapport d'activité

Action concernant le bail de la base de Callelongue

Bilan financier de la saison 2004/2005

Budget Prévisionnel de la saison 2005/2006

Renouvellement partiel du bureau

Questions diverses.

Conformément aux règles établies l'année passée, le bureau est renouvelable par tiers chaque année.

Cette année, les postes renouvelables sont ceux de président et de responsable bateau, les candidats éventuels peuvent retourner leur candidature.